

Liebe Familien



"Na, ist das nicht herrliches Wetter?" - Fragen Sie Ihr Kind, als es in Strömen anfängt zu regnen. Was Sie eindeutig ironisch meinen, versteht Ihr Kind vielleicht noch gar nicht. Wir alle lachen gerne, denn Lachen ist gesund und doch gibt es feine Unterschiede in Sachen Humor. Ironie und Sarkasmus zum Beispiel, sind Feinheiten in der Kommunikation, die nicht jeder lustig findet oder gar versteht. Ab wann können Kinder Ironie und Sarkasmus verstehen oder gar selbst anwenden und wann sollte man vielleicht lieber davon absehen, diese Stilmittel zu verwenden?

“Ist das Humor oder kann das weg?” - Ironie und Sarkasmus im Umgang mit Kindern

Der Humor von Kindern unterscheidet sich zumeist stark vom Humorverständnis Erwachsener. Ein zweijähriges Kind findet ganz andere Dinge lustig, als ein zehnjähriges und für Eltern kann es sehr hilfreich sein, sich diesen Unterschieden in der Entwicklung bewusst zu werden, denn hier wird dann auch deutlich, warum Kinder den Humor von Erwachsenen oftmals nicht verstehen (können). Im Podcast erfahren Sie, wie sich Humor bei Kindern entwickelt.

Link zum Podcast: [Wie entwickelt sich Humor bei Kindern?](#)

Ironie wird in der Kommunikation genutzt, um auf humorvolle Art deutlich zu machen, dass etwas nicht ernst, sondern eher gegenteilig vom Gesagten gemeint ist, wie im oben genannten Beispiel mit dem Wetter. Doch Ironie verstehen die meisten Kinder erst ab dem Grundschulalter, da es bei ironischen Aussagen vor allem darauf ankommt zu erkennen, WIE etwas gesagt wurde und wie es eigentlich gemeint ist. Es ist manchmal gar nicht so einfach, als Erwachsener zu bedenken, dass Kinder den Umgang mit Ironie erst erlernen. Der Artikel gibt wertvolle Hinweise zum Umgang mit Ironie in der Erziehung.

Link zum Artikel: [„Na, das hast du ja toll gemacht“ – Umgang mit Ironie in der Erziehung](#)

Sarkasmus hingegen richtet sich meist direkt oder indirekt an eine Person und ist daher oftmals auch verletzend. Aus diesem Grund sollte man Sarkasmus eher nicht in der Kommunikation verwenden oder nur mit Erwachsenen, die denselben Humor haben wie man selbst. Warum man in der Erziehung besser ganz auf Sarkasmus verzichten sollte, wird wunderbar im folgenden Video erläutert.

Link zum Video: [Wie und wann verstehen Kinder Ironie und Sarkasmus?](#)

Das hat mir gut geschmeckt

So langsam wird es Frühling und passend zum Wetterumschwung bekommen wir wieder mehr Lust auf frische und leichte Gerichte. Wir haben zwei Rezepte für Sie ausgesucht, die sich gut zum Brunchen oder am Nachmittag eignen: Ein herzhafter Kartoffelsalat und für die Süßmäuler unter Ihnen, auch passend zu Ostern, Karottencupcakes mit einem frischen Orangen-Quark -Topping.

Link zum Rezept: [Kartoffelsalat mit Ei und Pesto](#)

Link zum Rezept: [Karotten-Cupcakes mit Orange](#)

Das hat mir gegen Langeweile geholfen

Ostern steht vor der Tür. Haben Sie bereits Ihr Zuhause dekoriert? Auch wenn Sie Ostern nicht feiern, so kann ein passendes Bastelprojekt mit den Kindern dennoch ein schöner Zeitvertreib sein. Wir haben für Sie ein DIY Video mit verschiedenen Bastelideen für unterschiedliche Altersklassen herausgesucht. Da ist bestimmt für jeden etwas dabei.

Link zum Video: [Bastelideen zu Ostern](#)

Das hat mich zum Lächeln gebracht

*“Das Tolle an Ironie ist,
dass sie von den Richtigen immer falsch verstanden wird”*

In diesem Sinne, Ironie off ;)

Liebe Grüße und bleiben Sie gesund und munter,
Ihr Team Zukunft